

★地域に根ざした社会科
習で、自己表現能力を高め
る学習活動の報告では、
自分の地域と他地域を比較
することで、自分がわかる
ことがわかった。

3. 社会科教育
●地域に根ざした社会科学
習で、自己表現能力を高め
る学習活動の報告では、
自分の地域と他地域を比較
することで、自分がわかる
ことがわかった。

2. 外国語教育
●外国語を通しての平和・
人権・多文化共生を追求す
る実践を討議の柱として、
参考となる報告があつた。

1. 日本語教育
●「話す・聞く・伝え合
う力」について、豊かな「話
し合い言葉」を育てる指導
いかにして育てるか(③)豊
かな読書活動を推進する環
境づくりとは、を討議の柱
として19本のリポートが報
告された。

**ひょうご教育フェスティバル
第68次兵庫県教育研究集会**
分科会 11月10日・11日の2日間
**アンケート、速報「ナイスショット」より
参加者の声(一部抜粋)**
★印は参加者の感想

4. 算数・数学教育
●基礎・基本の充実や授業
づくりについてたくさん
学ぶことができた。家庭学
習・授業など様々な手立て
で深い学びを保障していく
ことの必要性を感じた。

5. 理科教育
●三木市で開催された第68
次兵庫県教育研究集会の分
科会のようす。

6. 美術教育
●「話す・聞く・伝え合
う力」について、豊かな「話
し合い言葉」を育てる指導
いかにして育てるか(③)豊
かな読書活動を推進する環
境づくりとは、を討議の柱
として19本のリポートが報
告された。

7. 音楽教育
●「偶然できる表現を楽しん
だり、地域の丹波布の製作
工程を再確認したりする生
徒の姿が見られた。

8. 技術・家庭科教育
●基礎・基本をふまえた楽
しい授業のための創意工夫
や、子どもたちが主体的に
とりくむ授業づくりについて
の報告があつた。

9. 保健・体育
●保健では、一人ひとりに
寄り添った健康教育のあり
方や性との教育のすすめ
について討議された。
体育では、心と体の高揚
感を高める授業づくりや技
能を高めるための手立てに
について討議された。

10. 総合学習
●自己の変容に気づける体
験学習、深い学びを実現す
る総合学習の魅力、未来へ
の自分へつながるキヤリ
ア形成の実現、子どもの成
長を支える活動等について
の活発な討議が続いた。予
め予想はするが、子どもが
決定することが大事である
と提案された。

11. 自治的諸活動と生活指導
●「連携・交流」「生活指
導」の3つの課題について
各分会でのとりくみ、子ど
もたちの現状などが報告さ
れた。児童養護施設から
通つてくる子どもについて
の活動が発表された。

12. 幼児期の教育と保育問題
●「少子化・統合問題で連携
がしにくくなってきた。教
職員の連携も必要であると
感じた。

13. 人権教育
●「いのちの授業」など、
たくさんのことを学んだ。

14. インクルーシブ教育
●「震災体験をどう語り継
ぐか」ということがいろい
ろ提案され、具体的な提
案をして伝える技術のすばら
しきを絞り、「自然のす
ばらしさに共感してほしい。
ふるさと意識を育てること
を大切にしている」という
内容の報告があつた。

15. 國際連帯・多文化共生
●「無意識の中から生まれ
る差別」という言葉が印象
に残った。

16. ジェンダー平等教育
●「少子化・統合問題で連携
がしにくくなってきた。教
職員の連携も必要であると
感じた。

17. 環境・公害・食教育
●「環境問題の解消に
向けて、つながり合い、支
えあう仲間づくり、性差に
こだわらない生き方、道徳
に人権の視点を取り入れる
などのリポート20本が寄せ
られた。

18. 平和教育
●「小学校3年生の環境体験
学習事業において、欠かす
ことのできない校区の環境
に焦点を絞り、「自然のす
ばらしさに共感してほしい。
ふるさと意識を育てること
を大切にしている」という
内容の報告があつた。

19. 情報社会の教育と文化
●「震災体験をどう語り継
ぐか」ということがいろい
ろ提案され、具体的な提
案をして伝える技術のすばら
しきを絞り、「自然のす
ばらしさに共感してほしい。
ふるさと意識を育てること
を大切にしている」という
内容の報告があつた。

20. 評価・選抜制度と進路
指導保険・進路指導を進路保
障・選抜制度と進路

21. 教育課程
●「震災体験をどう語り継
ぐか」ということがいろい
ろ提案され、具体的な提
案をして伝える技術のすばら
しきを絞り、「自然のす
ばらしさに共感してほしい。
ふるさと意識を育てること
を大切にしている」という
内容の報告があつた。

22. 学校・地域における教
育改革運動・小規模・少人
数校の教育
●「教育は、学校と地域・保
護者が連携してはじめて実
現性をつなげる連携のあり
方、現状の子どもの育ちを
どう支えるのかを柱の一つ
として討議がすすめられた。
この対等な関係性をつくるた
めの授業実践と学校環境づ
くりを柱とする討議であつ
た。

が、多文化共生へつながる
と思った。学校や教職員の
意識がもつと変わらなければ
ならないと痛感した。

●「少子化・統合問題で連携
がしにくくなってきた。教
職員の連携も必要であると
感じた。

</